

ONU insta a reanudar proceso político en Yemen



Naciones Unidas, 3 ago (RHC) El enviado especial del secretario general de la ONU para Yemen, Martin Griffiths, aseguró que es hora de trabajar unidos para reanudar el proceso político en ese país, tras dos años de las negociaciones en Kuwait

Han transcurrido dos años desde que se tuvo la oportunidad de ponerle fin de la guerra, pero poco se ha logrado después de la última ronda de negociaciones en Kuwait, dijo en su reporte ante el Consejo de Seguridad, reporta Prensa Latina.

Finalmente esta semana me reuní con el emir de Kuwait para analizar cómo reimpulsar los diálogos con las partes en conflicto en Yemen, detalló el enviado especial.

Según anunció, el próximo 6 de septiembre está prevista una primera ronda de consultas en Ginebra, con la cual buscan impulsar la adopción de medidas de fomento de la confianza como un primer paso en el proceso de negociaciones.

En ese sentido, recalcó su compromiso las mujeres yemenitas y cómo se ha reunido con un grupo de ellas. A su consideración, la participación de este sector es crucial para el éxito de las consultas pues urge un proceso tan incluyente como sea posible.

He hablado con yemenitas de todos los sectores, con la sociedad civil y con representantes de las partes en conflicto, precisó, pero en especial las mujeres nos recuerdan cómo las familias sufren lo peor del conflicto.

Asimismo, Griffiths llamó la atención sobre el aumento de las confrontaciones en Hodeida, que se ha convertido en el centro de la guerra, mientras el Mar Rojo también aparece como un terreno de batalla.

El final de la guerra es fundamental para el pueblo yemenita, si no logramos poner fin a ese conflicto habrá millones de personas más cuyas vidas dependerán de la asistencia humanitaria, alertó el alto funcionario de la ONU.

Por ello, subrayó, el objetivo fundamental ahora es la búsqueda de una solución política y para ello, es necesario poner fin a la escalada en el puerto de Hodeida y apoyar medidas de fomento de la confianza.

En tanto, el director de la Oficina de Coordinación de Asuntos Humanitarios de Naciones Unidas, John Ging, también enfatizó en las terribles consecuencias de la interrupción de las operaciones comerciales en el puerto de Hodeida y de mantener la ciudad en estado de sitio.

De acuerdo con datos oficiales, más del 70 por ciento de todas las ayudas humanitarias, bienes comerciales y alimentos que llegan a Yemen, entran por el puerto de Hodeida. Además, ese país tiene una economía dependiente completamente de las importaciones.

La de Yemen figura como una de las peores crisis humanitarias de todo el mundo, mientras unos 8,4 millones de habitantes luchan por encontrar cada día su próxima comida, alerta la ONU.

Ese territorio sufre un conflicto que enfrenta a tropas gubernamentales con rebeldes chiitas del grupo huti, crisis que escaló en marzo de 2015 con el comienzo de bombardeos de una coalición antiinsurgente liderada por Arabia Saudita.

(Prensa Latina)

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/168180-onu-insta-a-reanudar-proceso-politico-en-yemen>



Radio Habana Cuba